

ABSTRAK

Intan Yuniarti, 2020, *Tindak Tutur dalam Komunikasi Jual Beli di Pasar Panempan Pamekasan*, Skripsi, Program Studi Tadris Bahasa Indonesia, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Madura, Dosen Pembimbing: Hj. Iswah Adriana, S.Ag., M.Pd.

Kata Kunci : Tindak Tutur, Komunikasi Jual Beli

Tindak tutur merupakan dasar untuk menelaah penggunaan bahasa dalam konteks tertentu. Terdapat tiga jenis tindak tutur yang dapat diwujudkan oleh seorang penutur yakni tindak tutur lokusi, tindak tutur ilokusi, dan tindak tutur perlokusi. Tuturan tersebut dapat kita temui ketika terlaksana sebuah komunikasi antara penutur dan lawan tutur, seperti yang terjadi saat komunikasi jual beli di Pasar Panempan Pamekasan. Di Pasar Panempan Pamekasan sering terjadi komunikasi sebab di Pasar merupakan berkumpulnya penjual dan pembeli dari berbagai daerah.

Tujuan penelitian ini, terdapat dua tujuan penelitian, yaitu. (1) mendeskripsikan jenis tindak tutur dalam komunikasi jual beli di Pasar Panempan Pamekasan, dan (2) mendeskripsikan fungsi dari tindak tutur dalam komunikasi jual beli di Pasar Panempan Pamekasan. Penelitian ini menggunakan metode simak dan metode cakap. Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu teknik Simak Bebas Libat Cakap (SBLC), teknik cakap dan catat. Data yang diperoleh oleh peneliti berupa tuturan dari tindak tutur lokusi, ilokusi, dan perlokusi yang didapat dari Sumber data yaitu penjual dan pembeli di Pasar Panempan Pamekasan. Pengecekan keabsahan data dilakukan dengan melalui teknik ketekunan atau keajegan data.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: *pertama*, diketahui terdapat 34 data tuturan dari tiga jenis tindak tutur yaitu tindak tutur lokusi, ilokusi, dan perlokusi. Dari ketiga jenis tindak tutur yang digunakan oleh penjual dan pembeli di Pasar Panempan Pamekasan tindak tutur yang paling sering digunakan yaitu tindak tutur lokusi dengan data 16 data tuturan. *Kedua*, dalam tindak tutur terdapat juga 5 fungsi yaitu fungsi Representatif, Komisif, direktif, deklarasi, dan ekspresif. Data tuturan dari kelima fungsi tersebut sebanyak 17 data. Fungsi yang paling banyak digunakan oleh penjual dan pembeli di Pasar Panempan Pamekasan yaitu fungsi representatif sebanyak 5 data tuturan.